



Columna



Laura Bertolotto Navarrete
Rectora Santo Tomás Valdivia

Doctorados: un puente al desarrollo sostenible

La importancia de los estudios doctorales es indudable, no solo por su contribución al avance del conocimiento individual, sino también por su impacto significativo en el fortalecimiento de los modelos formativos y en el desarrollo de la sociedad. Este nivel de educación superior, además juega un papel crucial en la aproximación y cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), a través de investigaciones especializadas que abordan desde el desarrollo social y la salud hasta la educación, entre otros temas cruciales.

En el ámbito de la formación académica, los programas doctorales están diseñados para promover y profundizar en áreas específicas del conocimiento, y también para fomentar habilidades críticas de investigación, pensamiento analítico y solución creativa de problemas. Estos programas incentivan la innovación pedagógica, apoyando el desarrollo y la implementación de modelos formativos que responden a las necesidades cambiantes de la sociedad. La formación doctoral, por tanto, no solo prepara expertos en diversos campos, sino que también capacita educadores que están a la vanguardia de las metodologías de enseñanza, contribuyendo así a la calidad de la educación superior.

Desde el punto de vista de la contribución a la sociedad, los

estudios doctorales son un motor de desarrollo e innovación. Los investigadores están en el primer nivel de generación de nuevo conocimiento, esencial para enfrentar los complejos desafíos globales. Estas investigaciones avanzadas ofrecen soluciones basadas en evidencia para problemas de desarrollo sostenible, salud pública, desigualdades sociales, y educación, entre otros. Por ejemplo, las investigaciones en salud pueden llevar al desarrollo de nuevos tratamientos o terapias para enfermedades, mientras que los estudios en educación pueden mejorar las prácticas pedagógicas y los resultados del aprendizaje.

Respecto a cómo los estudios doctorales se alinean con los ODS, estos programas promueven el desarrollo de investigaciones que responden directamente a los desafíos establecidos en estos objetivos globales. Se incentiva la investigación interdisciplinaria y transdisciplinaria, crucial para abordar los problemas complejos que caracterizan los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

A través de la profundización en los modelos formativos y la contribución directa en el plano social, económico y cultural, estos programas de estudio demuestran ser indispensables para alcanzar el necesario desarrollo sostenible que requiere nuestra sociedad actual.